

La Mafia

El siguiente ensayo tiene como finalidad el dar a conocer una de las organizaciones delictivas más conocida de la historia, esta familia del crimen organizado tiene sus orígenes en la bella Italia, en las ciudades de Sicilia, Calabria y Nápoles; en muchos lugares se le conoce como "Mafia" o La Cosa Nostra, aunque es importante decir que eso es un error que más adelante se explicara.

Para comenzar con el siguiente documento, a continuación se presenta una breve explicación de cómo se cree que comenzó la ya mencionada Mafia, se dice que tiene sus orígenes en la ciudad de Sicilia en donde recibió los nombres ya mencionados, esta organización al momento de su nacimiento no era para nada lo que hoy conocemos, debido a que en sus orígenes era una confederación dedicada a la protección y el ejercicio autónomo de la ley, se les conocía como *justicia vigilante* y años adelante se le denominó Mafia a la unión del crimen organizado. Sus miembros tendían a nombrarse a sí mismos mafiosos, esto quiere decir que son *hombres de honor*. Las condiciones en las que se encontraba Sicilia fueron decisivas para el surgimiento de esta organización, ya que durante mucho tiempo esta provincia Italiana estuvo regida por un sistema feudal que mantenía a los campesinos bajo un yugo opresivo que los llevo a unirse más como familia, ya que era el modo que ellos encontraban o si no modo la forma de protegerse y sentirse seguros entre ellos.

Durante este periodo, surgió en Sicilia la figura de los recaudadores de impuesto como debe de ser en todo sistema feudal, a estos hombres dedicados a cobrar los impuestos se les denominó *gambelloti*, ellos eran los intermediario entre los arrendatarios y los pobres campesinos, dentro de esta figura podemos encontrar el origen de la persona que hoy en día denominamos mafioso, ya que los métodos utilizados por los gambelloti para intimidar a los trabajadores no eran muy agradables, se dice que muchos de los recaudadores contrataban personas para hacer el trabajo sucio, y esto mismo es lo que hace la figura de líder de las

familias de mafia; muchos de estos hombres se volvieron barones al intercambiar la tierra con los señores feudales y los que no, después de la abolición del sistema feudal, surgieron las rentas que cada vez eran más altas y de nuevo los gambelloti ahora ya convertidos en importantes mafiosos, salieron una vez más al rescate de los pobres e inocentes campesinos, ahora se les relacionaba con las figuras de “Robin Hood” o incluso con “Caballeros” debido a que se dedicaban a ayudar a los que lo necesitaban.

Después de la unificación Italiana, las cosas no mejoraron en lo absoluto, al contrario, cada vez eran peores y otra vez la recién nacida Mafia se reveló contra todo esto y cobro un poderío asombroso, tanto fue esto que llego a meterse al gobierno creando una izquierda o gobierno alterno. Como era de esperarse, para el año de 1874 el crimen dentro de Sicilia era ya algo alarmante y el gobierno preocupado envió a centellares de jóvenes militares a solucionar esta situación, pero lo único que paso fue que el gobierno conservador fue derrotado y surgió un gobierno de izquierda en el que la mafia se encontraba bien posicionada, ahora ya en el poder, la mafia se ofreció para poner orden dentro de la ciudad, pero, esto fue solo una fachada para eliminar a grupos enemigos, ahora que se encontraba ya con un buen lugar dentro del Estado, la mafia se encargo de aplastar a los sindicatos dando de este modo motivo para que muchas personas emigraran del país, muchas de ellas a los Estados Unidos, llevándose consigo sus costumbres y sobretodo los esquemas de estructuración de la mafia, es de este modo que floreció La Mafia en los Estados Unidos, está a su vez llegó a tener conflictos con la mafia Siciliana.

Ahora bien, ya que se ha dado un amplio panorama del modo en el que surgió la mafia, hay que mencionar algo muy importante que es el hecho de que dentro de Italia existen tres grupos importantes que son:

- ✚ La Cosa Nostra (Sicilia)
- ✚ La Camorra (Nápoles)
- ✚ La N'dragheta (Calabria)

Es conveniente dar una explicación de lo que es cada una de las diversas familias y sobre todo los motivos que tuvieron para emigrar a los diferentes países, y al momento de conocer un poco mas de estas razones tan importantes se lograra entender de mejor manera el tipo de mafia que hay en Estados Unidos, pero antes abría que explicar la estructuración de La Mafia en Italia.

La Mafia al igual que cualquier organización tiene bien estructurado el papel de cada persona dentro de las diferentes familias. Estas se estructuran del siguiente modo:

- Ⓢ Administratore
- Ⓢ Capofamiglia o Don
- Ⓢ Consigliere
- Ⓢ Caporegime
- Ⓢ Uomini d'onore o soldati

La Cosa Nostra (Sicilia)

Es importante resaltar las causas por las cuales los mafiosos (se llama así únicamente a aquellos miembros del crimen organizado de Sicilia, ya que ellos se dieron a conocer como mafia) emigraron a otros países, en su mayoría a Estados Unidos.

Hubo un momento en Italia en que surgió un movimiento que deseaba enaltecer a Italia, en el que su forma de gobierno tan autoritaria solo hizo que muchas personas no solo *mafiosi* buscaran salir del país, este movimiento fascista dirigido por Benito Mussolini fue la causa principal de la partida de varias personas, ya que fue durante este período que Cesare Mori, que era el prefecto de Palermo, gozaba de un poder concebido por el gobierno decidió erradicar el crimen de esta ciudad, debido a eso muchos mafiosos huyeron del país para no arriesgar su libertad, dentro de los mafiosos que emigraron se encontraba Joe

Bannanas (Joseph Bonnano) quien llegaría a encabezar la mafia en Estados Unidos.

Camorra (Nápoles)

Durante todo el trabajo se ha hablado de los orígenes de la mafia dentro de Sicilia pero como se sabe existen otros lugares en donde hay familias del crimen organizado similar a la Siciliana, como es el caso de la Camorra que surgió en la ciudad de Nápoles en el siglo XIV, y no se sabe a ciencia cierta de donde proviene su nombre pero se cree que es similar al *gamurri* que proviene del español y se utilizaba para designar a las organizaciones delictivas de este País, quienes llegaron a Italia en el 1300 aproximadamente; La Camorra se ha preocupado por mantenerse lejos de la política y de las fuerzas armadas.

Los miembros de este grupo delictivo se denominaron a sí mismos *Camorristi* y ellos se dedicaban al contrabando, chantaje, robo, asesinato, etc. Dentro de la unificación Italiana jugaron un papel muy importante ya que sus miembros se aliaron con Giuseppe Garibaldi para expulsar a la familia de los Borbones; después de esto siguieron aterrorizando a Nápoles y prácticamente gobernándola; cuando llegó Benito Mussolini al mando, se dedicó a eliminar a prácticamente todos los Camorristi.

Se dice que Al Capone fue una extensión de este grupo delictivo pero ahora en Norte América, aunque aquí entraría en conflicto con la forma en la que se maneja La Camorra, ya que está no se basa en jerarquizaciones como La Cosa Nostra y vivían en conflicto entre ellos mismos.

La N'dragheta (Calabria)

De este grupo no existe gran información salvo el hecho de que es una de las más fuertes y peligrosas, este grupo se ha esparcido por todo el mundo y va desde Canadá a varios países Europeos.

Ahora que ya se tiene un amplio panorama de los orígenes de la mafia y lo que los llevo a emigrar a otros países sería conveniente hablar un poco sobre la mafia en Estados Unidos, durante un tiempo se tubo la creencia de que este grupo delictivo trabajaba en conjunto con La Cosa Nostra, pero la verdad es que no es así del todo, a pesar de que muchos mafiosos se fueron a Estados Unidos huyendo, no dejaron pendientes en Italia, y mucho menos hombres, ya que para ellos la familia es lo primordial si se iban del país cargaban con todos, en este país extranjero siguieron manejando la jerarquización de La Mafia Siciliana, y a diferencia de esta el crimen dentro de los Estados Unidos no recibe un nombre formal, aunque la prensa los ha nombrado como *National Crime Syndicate*, este grupo delictivo nació en la Costa Este durante el siglo XIX.

De acuerdo con investigaciones llevadas a cabo por el FBI existen 5 familia principales en Nueva York que son:

-  Gambino
-  Lucchese
-  Genovese
-  Bonnano
-  Colombo

La mafia dentro de este país se ha apoderado de ciudades como Chicago, Detroit, Boston, Buffalo, Pittsburgh, Milwaukee, Cleveland, Philadelphia, Providence, New Jersey, and New York City en donde se concentra gran parte del crimen organizado pero existen en otros lugares del norte de los Estados Unidos como Las Vegas, New Orleans, Phoenix, St. Louis, Miami, Kansas City y muchas otras.

La mafia dentro de los Estados Unidos prospero en la época de la prohibición ya que el crimen y todo lo que tenía que ver con delitos fue prohibido en 1920 y el ejemplo perfecto del auge que tuvo la mafia en esta era no es otro

más que Al Capone quien gobernó Chicago durante 1920; durante esta época también surgieron dos fracciones de la mafia trayendo consigo lo que se conoce como *Castellammarese War*, esta era una guerra por el control del crimen organizado, esta guerra concluyo con el asesinato de Joseph Masseria el líder de uno de los grupos provocando que estas dos fracciones se unieran en una sola bajo el mando de Salvatore Maranzano, quien fue el primer líder conocido de la mafia Italoamericana, y fue acecinado a los 6 meses y fue suplantado por Charles "Lucky" Luciano, Maranzano fue quien estableció las "Familias" y el código de conducta y procedimientos para resolver disputas y Luciano estableció La Comisión en la que asistían 6 o 7 jefes de las diferentes familias.

Su estructura era prácticamente igual a la de la mafia Siciliana salvo que dentro de los Estados Unidos existía lo que ellos llamaban asociados; La ya mencionada Comisión era una reunión en la que se juntaban los grandes e importantes mafiosos o cammorrists, etc. Dentro de estas reuniones trataban de resolver conflictos, en una ocasión llego la policía y arresto a muchos de ellos, todo esto fue debido a que Joseph Valacchi, el primer traidor en los Estados Unidos que entrego gran información sobre todos los aspectos importantes de La Cosa Nostra y esto permitió que la policía tuviera acceso a nombres, ubicaciones y datos de suma importancia, como los rituales y los simbolismos que empleaban al acecinar a alguien y muchas cosas más.

Para concluir con este trabajo, se debe mencionar que por más que se le ha llegado a vincular a estas dos mafias tanto la italiana como la Americana se sabe que existen grandes conflictos; por otra parte es importante resaltar el hecho de que quizá en un principio la mafia surgió como ayuda a los que lo necesitaban y ayudo a resolver conflictos pero ahora es algo sumamente peligroso que no se puede eliminar y está afectando al mundo en general.

Bibliografía

© 2009 Associated Content, Inc. (2009). *Associated Content*. Recuperado el 10 de Noviembre de 2009, de Associated Content:

http://www.associatedcontent.com/article/14495/brief_history_of_the_mafia_and_organized.html?cat=37

Best of Sicily. (2009). *Best of Sicily*. Recuperado el 13 de Noviembre de 2009, de Best of Sicily: <http://www.bestofsicily.com/index.htm>

CBS Interactive Inc. . (2009). *Bnet*. Recuperado el 11 de Noviembre de 2009, de Bnet: http://findarticles.com/p/articles/mi_m0377/is_n120/ai_17379694/

Critchley, D. (s.f.). *GangRule.com*. Recuperado el 15 de Noviembre de 2009, de GangRule.com: <http://www.gangrule.com/>

Gangsters Inc. (2009). *Gangsters Incorporated The Italian American Mafia*. Recuperado el 11 de Noviembre de 2009, de Gangsters Incorporated The Italian American Mafia: <http://gangstersinc.tripod.com/US.html>

Picchi, L. (s.f.). *History of the mafia*. Recuperado el 12 de Noviembre de 2009, de History of the mafia: <http://www.historyofthefafia.net>